

MERCREDI

22

SEPTEMBRE
1943

63^e ANNEE.
N° 70

Journal du Lot

80 c. ORGANE DEPARTEMENTAL - Paraissant les Mercredis & les Samedis - Dir. : A. COUÉLANT † (1868-1942)

CAHORS

SECOURS NATIONAL

Le Secours national communiqué : Le service de remise des vêtements usagés est installé maintenant : Parc Tassart, baraquement du Tennis. Il est ouvert tous les jours de 9 h. à 11 h. 30 et de 14 h. à 16 h. 30.

SOIRÉE CINÉMATOGRAPHIQUE

Nous apprenons que le Commissariat Général à la Main-d'Œuvre Française en Allemagne organise une grande soirée cinématographique, qui aura lieu Vendredi 24 septembre à 21 heures dans la salle du Palais des Fêtes.

Au programme de cette soirée trois grands films : Documentaire : Le Harz. Actualités de la semaine. Grand film : Le paradis des Célébates.

L'entrée est libre et gratuite. Les enfants au dessous de 15 ans ne seront admis qu'accompagnés de leurs parents.

Naissance

Nous avons appris avec plaisir que M. et Mme Dajean-Rollès viennent d'être les heureux papa et maman d'un beau garçon qui a été prénommé Jean-Jacques.

Nous adressons nos compliments à M. et Mme Dajean ainsi qu'aux grands-parents Mme et M. Ludo Rollès nos sympathiques dépositaires et nos meilleurs vœux de bonne santé à la maman et au bébé.

Collège Moderne - Ex.-E.P.S.

Le Directeur reçoit de 10 h. à 11 h. 30 ou sur rendez-vous, sauf le dimanche et le lundi. Il y a intérêt pour tous à demander, ou confirmer, les inscriptions le plus tôt possible.

La classe de 1^{re} année de préparation au B. S. est remplacée par une classe de seconde moderne dans laquelle les élèves pourvus du B. E. sont admis sans examen; pour les élèves n'ayant pas le B. E. il y aura un examen d'entrée (se renseigner auprès du directeur; enveloppe timbrée avec adresse pour réponse).

Sauf avis contraire ultérieur la rentrée des internes est fixée au 30 septembre; celle des externes au 1^{er} octobre à 9 heures

P.T.T.

M. Gauthier, contrôleur principal des P.T.T. à Cahors, est nommé à Toulouse.

Dans les P.T.T.

Nous apprenons avec plaisir que Mlle Mauricette Dajean vient d'être reçue au concours de dame sténodactylographe au Ministère des P.T.T. et est nommée en cette même qualité à Paris.

Nos sincères félicitations.

Compatriote

Par arrêté du 10 septembre 1943, est maintenu dans les fonctions de Commissaire du Gouvernement près le Tribunal des conflits, notre distingué et sympathique compatriote M. Râteau, avocat général à la Cour de Cassation.

Nos vives félicitations.

Arrêtation des voleurs d'une auto

Vendredi, à 12 heures, M. André Corbier, directeur de la Succursale Citroën à Cahors, garait son auto, comme d'habitude, devant un garage pour aller prendre son repas.

A 13 h. 30, il constatait la disparition de sa machine. Plainte fut portée à M. le Commissaire de police qui alerta aussitôt la Compagnie de gendarmerie du Lot, ainsi que la 8^e brigade de sûreté à Toulouse.

Le résultat ne se fit pas attendre. Dans la soirée, vers 23 h. 30, un message téléphonique émanant de la brigade de Gourdon annonçait la découverte de l'auto et l'arrestation des auteurs du vol au nombre de quatre.

Le conducteur de l'auto déclara se nommer Casles. Mais, peu après, sa déclaration fut reconnue inexacte.

Renseignements pris, il fut établi qu'il s'appelait Kasmy, 29 ans, et qu'il était originaire d'Alger.

Il a prétendu avoir acheté l'auto à un... inconnu.

Il a été écroué à la prison de Cahors.

Vol de récoltes

Le nommé Emile Gaubert, âgé de 48 ans, condamné récemment pour vol de lapins, a été conduit au bureau de police pour vol de haricots, commis chez un propriétaire des Tuileries, près Cahors.

En dépit des dépositions de plusieurs témoins qui l'accusent, Gaubert nie.

PARENTS ! NE DÉCIDEZ RIEN

concernant l'avenir de vos enfants sans consulter les

COURS PIGIER

Renseignements gratuits et inscriptions reçues tous les jours, 12 Boulevard Gambetta, Cahors, Tél. 440.

PALAIS DES FÊTES

Mercredi 22, jeudi 23, samedi 25 septembre, soirée 21 h. Dimanche 26, matinée 15 h., soirée 21 h., Albert Préjean, Suzy Prim dans L'ÉTRANGE SUZY. Avec un bon complément, France Actualités.

EDEN

Mercredi, samedi, et dimanche en soirée à 20 h. 45, dimanche matinée à 14 h. 45, LA DAME AUX CAMÉLIAS, avec Pierre Fresnay et Yvonne Printemps. Complément et Actualités.

POUR L'ORDRE PUBLIC

Dans un de ses derniers conseils, le Gouvernement a, entre autres décisions, pris celle de réorganiser le service interministériel de secours contre les événements de guerre.

Il s'agit, d'une part, de protéger les populations contre les bombardements et les incendies et, d'autre part, de les protéger encore contre la funeste propagande dont l'un des effets est le développement du terrorisme. Dans le premier cas, la technicité du problème en réserve naturellement l'examen de la solution aux techniciens; dans le second cas, nous sommes, en quelque sorte, tous mis en cause, car nous sommes tous responsables du moral du pays.

Sans doute, ils sont bien rares les Français qui se rendent les complices de crimes commis par les terroristes ou qui seulement les approuvent. Mais il ne suffit pas de les réprouver, il importe de tout faire pour

les prévenir. Au Gouvernement de prendre les mesures de sécurité nécessaires. Il a sa police et sa justice pour cela, et le simple citoyen n'a pas à se mêler d'une tâche où il ne saurait montrer que son incompétence. Mais une façon de soutenir le moral du pays est de ne se prêter à aucune de ces campagnes insidieuses qui tendent à déconsidérer l'œuvre gouvernementale et administrative.

Nous sommes connus, nous Français, pour avoir le goût de la fronde, de la critique, de la contradiction, de l'opposition. Eh ! bien, ce goût est aujourd'hui antipatriotique et antinational. En ce moment, la dispute systématique et incohérente est une infraction grave aux règles de la discipline commune que les circonstances nous imposent. Commençons donc par obéir si nous voulons contribuer à sauver l'ordre public, c'est-à-dire à nous sauver nous-mêmes.

CHRONIQUE DU LOT

APPEL AUX PRODUCTEURS DE LAIT

Le ravitaillement en lait des enfants des villes est devenu si insuffisant que le pauvre minimum indispensable aux tout petits ne peut plus leur être distribué.

Il n'est pas besoin que je souligne les répercussions désastreuses de cette situation sur l'état de la race et du Pays.

Je fais donc appel à tous, même aux plus petits producteurs. Je demande aux mères paysannes de se grouper pour m'aider, répondre à mon appel et pour éviter que du lait soit détourné vers des fabrications clandestines, ou des ventes déshonorantes, au profit de consommateurs que je ne qualifierai pas.

Un litre de lait de plus, chaque jour, au ramassage et deux enfants sont sauvés. Agriculteurs, producteurs, je connais et ne sous-estime pas vos difficultés, mais il me faut bien vous mettre en face de votre conscience et de vos responsabilités.

Je vous fais juges de notre détresse et je confie à votre charité le sort des petits enfants, dont la vie est en grand péril.

Le Préfet : LOIC PÉTRIT

Avis aux cuisiniers-restaurateurs

Les cuisiniers-restaurateurs du département du Lot, qui remplissent les conditions ci-après, sont priés de se mettre immédiatement en rapport avec la Chambre des Métiers du Lot, 3 rue Bourseul, à Cahors, afin d'obtenir dans les plus brefs délais, leur inscription au registre des Métiers en tant que maîtres artisans cuisiniers-restaurateurs.

1^o Exercer personnellement et à leur compte, sans se trouver sous la direction d'un patron, le métier de cuisinier-restaurateur.

2^o Justifier de leurs capacités professionnelles par un apprentissage ou un exercice prolongé de leur métier.

3^o Accomplir le travail seul ou avec le concours des membres de leur famille et de compagnons et d'apprentis dont le nombre ne dépasse pas cinq. Ce chiffre peut être augmenté à condition que le maître artisan fasse la preuve qu'il travaille effectivement comme cuisinier, et que son travail ne soit pas réduit à un travail de direction.

Les artisans maîtres cuisiniers-restaurateurs, remplissant les trois conditions ci-dessus et étant installés avant le 9 septembre 1939 ou ayant obtenu une autorisation préfectorale, sont priés de joindre à la lettre qu'ils adresseront à la Chambre des Métiers du Lot, un certificat du maire de la commune de leur résidence, attestant qu'ils étaient bien établis avant cette date ou un extrait de l'arrêté de M. le Préfet du Lot les autorisant.

La Chambre des Métiers du Lot, 3 rue Bourseul, à Cahors, se tient à la disposition de tous les cuisiniers-restaurateurs pour de plus amples renseignements. Il ne sera répondu qu'aux lettres ayant un timbre pour la réponse.

Délégation spéciale

La composition de la délégation spéciale est modifiée ainsi dans la commune de Vayrac (Lot).

Président : M. Triolet; membres : MM. Chambon, Peuch, Saule, Bialgues.

Voici venu le moment de ramasser les fruits sauvages

Leur ramassage, rappelons-le, est obligatoire, sous peine de sanctions, pour toute personne et toute collectivité publique ou privée ayant des parcelles plantées ou boisées en châtaigniers, chênes, hêtres. Si elle ne peut faire procéder à cette récolte, elle est tenue de la supporter dans les conditions fixées par l'administration.

Des tonnages importants de glands, marrons d'Inde, faines, mûres, etc... ont été récoltés l'année dernière et utilisés pour l'alimentation animale et la production industrielle. Il faut arriver, cette année, à des résultats encore plus satisfaisants.

Pas de session d'assises

Aucune affaire n'étant inscrite au rôle, la session des assises du 27 septembre n'aura pas lieu.

SERVICE RAPIDE PARIS-CAHORS-PARIS

EN 36 HEURES

LIVRAISONS ET ENLÈVEMENTS A DOMICILE

RAPIDITÉ - SÉCURITÉ

5, Rue J. Caviolle, 5, CAHORS - Tél. 3-34

6, Rue St.-Bon, 6, PARIS 4^e - TUR. 89-79

En peu de mots...

● On annonce que le comte Calvi di Bergolo, gendre du roi d'Italie, est arrivé en Suisse.

● Une grande partie de la côte sud et sud-est de la Grande-Bretagne est interdite aux visiteurs.

● Une épidémie de choléra s'est déclarée dans la province du Honnan. On n'a pas encore les détails sur son ampleur.

● L'Agence Reuter annonce qu'une véritable famine règne actuellement au Bengale. On compte jusqu'à 20 à 25 morts par jour.

● M. Taréy, receveur-buraliste à Cruet, possède un cep de vigne sur lequel mûrissent près de 2.000 grappes d'un magnifique raisin. Il espère bien en retirer 130 à 150 litres de vin.

● A Rio-de-Janeiro, la tribune du stade s'est effondré pendant que se déroulait un match de foot-ball, cent neuf spectateurs ont été blessés.

● Le conseil fédéral a décidé d'émettre prochainement un emprunt de trois cent millions de francs suisses divisé en trois tranches de 100 millions.

● Sur la route nationale n° 7, dans la propriété de M. François Fischer, chemin des Iles, et dans la propriété de M. Gématrué, on peut admirer en ce moment des cerisiers couverts de feuilles et de fleurs, deuxième floraison. Ces propriétaires du Péage-de-Roussillon (Isère) espèrent voir prochainement surgir les cerises sur leurs arbres.

● A Boulogne-sur-Mer, trois individus ont attaqué un employé des Postes qui, accompagné d'un agent de police, transportait un sac contenant 584.000 fr. Après avoir terrassé l'agent, les malfaiteurs se sont emparés du sac et ont pris la fuite à bicyclette.

Loterie nationale

Le prochain tirage de la Loterie nationale aura lieu mardi 28 septembre.

La mise en application de la Charte du travail

M. Hubert Lagardelle a présidé au ministère du travail la réunion des bureaux des commissions provisoires d'organisation créées par l'article 77 de la charte du travail. Au cours de cette séance, les modalités d'application de la loi du 24 août 1943 instituant les comités sociaux provisoires ont été fixées. En particulier, des directives précises sur le fonctionnement des comités sociaux nationaux provisoires ont été données aux familles professionnelles et les premières tâches de ces organisations ont été définies.

Le ministre secrétaire d'Etat au travail a ensuite donné connaissance aux familles professionnelles des principes essentiels que renfermera la loi sur les garanties d'emploi aux membres salariés des organisations provisoires.

Une nouvelle ère de l'application de la charte est ainsi commencée. Les organismes nationaux au sein desquels employeurs et salariés auront à rechercher en collaboration une solution humaine aux problèmes professionnels et sociaux sont créés.

DÉMÉNAGEMENTS GARDE-MEUBLES P. NOYER

5, rue Jean-Caviolle - CAHORS

Tél. 334

Service rapide Cahors - Paris Groupages - Camionnage

Un discours de M. Mussolini

Dans un discours qu'il a prononcé à la radio, M. Mussolini a expliqué les circonstances du coup d'Etat du 25 juillet et rappelé les conditions de son arrestation.

Puis il a dénoncé la trahison de la Maison de Savoie et ordonné aux forces armées de reprendre la lutte aux côtés des soldats allemands.

Il a ensuite exposé les bases du nouvel Etat italien qui dit-on reprendra les armes aux côtés de l'Allemagne, du Japon et des autres alliés et préparera l'organisation des forces armées autour de l'organisme de la Milice.

Conformément aux ordres qu'elles avaient reçus, les troupes allemandes ont évacué la Sardaigne.

En dépit de certaines conditions défavorables, les troupes du Reich ont réussi à évacuer méthodiquement la Sardaigne.

Toutes les unités allemandes stationnées dans l'île ont été transportées sur le continent par la marine de guerre du Reich, bien que cette dernière n'ait disposé que d'un tonnage relativement faible et qu'elle ait dû faire face à des conditions atmosphériques défavorables. Le transport s'est effectué normalement. La totalité des formations allemandes et leur matériel ont été évacués.

Bilan des bombardements anglo-américains

Le bilan du bombardement anglo-américain de mercredi dernier s'élève, pour Paris et la Seine, à 295 morts et 458 blessés.

A Nantes, le chiffre des morts s'élève à près de 700.

Bombardement de Rouen

Dans la journée de samedi, l'aviation anglo-américaine a, de nouveau, bombardé Rouen et la région rouennaise. On déplore 20 morts et 60 blessés.

Retrait de la nationalité française

L'« Officiel » du 16 septembre 1943, publie les retraitements de la nationalité française à :

Pans (Franzisek), ouvrier agricole, né le 31 mars 1877 à Chynow (Pologne), demeurant à Montcuq (Lot), naturalisé Français par décret du 14 mai 1940, et Adamczak (Marianna), son épouse, née le 27 janv. 1893, à Biellx-wiz (Pologne), demeurant à Montcuq, et leur enfant, Anna, née le 31 août 1921, demeurant à Paris, Française par la naturalisation de ses parents.

Pans (Wladislas), boucher, né le 30 juillet 1911, à Hamborn-sur-Rhin (Allemagne), demeurant à Montcuq (Lot), naturalisé Français par décret du 8 avril 1940.

Les cartes de tabac seront renouvelées en décembre

Les cartes de tabac seront renouvelées à partir du 1^{er} décembre prochain.

Les modalités de ce renouvellement seront portées à la connaissance des fumeurs par un communiqué du ministère des finances qui sera publié par la presse dans le courant du mois d'octobre.

Nous croyons savoir, d'autre part, qu'il n'est nullement question de modifier en quoi que ce soit les règles de la répartition actuelle.

Accident de bicyclette

Mlle Tulet, demeurant à St-Cyr-Lapopie, se rendait à bicyclette à Tour-de-Faure. Elle avait placé un sac vide sur le devant de son vélo, lorsque le long de la côte Gaillac-Arcambal, le sac glissa et s'entortilla dans les jantes de la roue, provoquant la chute de Mlle Tulet, sur la route.

Mlle Tulet a été blessée à un bras et à un genou, mais les blessures ne sont pas trop graves.

MAIRIE DE CAHORS

Distribution des titres d'alimentation pour le mois d'octobre et vérification de la situation des consommateurs du sexe masculin âgés de 18 à 65 ans assujettis au service de la garde des voies ferrées.

Les titres d'alimentation, valables pour le mois d'octobre 1943, seront distribués aux consommateurs de la commune de Cahors aux dates ci-après et dans l'ordre suivant :

Mardi 21, Mercredi 22 et Jeudi 23 septembre : Collectivités, Internats et administrations diverses.

Vendredi 24 septembre, lettres A et B. Samedi 25 septembre, lettres C, D, et E. Lundi 27 septembre, lettres F, G, H et J.

Mardi 28 septembre, lettres J, K, L et M.

Mercredi 29 septembre, lettres N, O, P, Q et R.

Jeudi 30 septembre, lettres de S à Z. Les titres d'alimentation seront délivrés en échange des coupons 6 et 7 d'octobre de la feuille semestrielle de la carte d'alimentation.

Vérification des cartes de requis pour la garde des voies ferrées

Tous les consommateurs du sexe masculin, âgés de 18 à 65 ans, devront se munir de leur carte de garde des voies ferrées. Cette carte devra être présentée obligatoirement pour recevoir les titres d'alimentation.

Délivrance des titres d'alimentation aux jeunes gens des classes 39 IV, 1940, 1941, 1942.

Les jeunes gens des classes 39 IV, 1940, 1941, 1942 devront retirer leurs titres d'alimentation le jeudi 23 septembre 1943 de 15 heures à 18 heures.

A cet effet, ils se présenteront au service de la carte d'alimentation (2ème étage) guichet spécial. Ils auront soin de se munir de leur carte de travail ou du certificat de dépôt s'ils ne possèdent pas encore leur carte de travail.

Certificat d'aptitude à l'E.P.

Le Commissariat aux Sports communiques :

La session du certificat d'aptitude à l'éducation physique, degré élémentaire pour le département du Lot aura lieu à Cahors ; l'épreuve écrite sera passée le 18 novembre, les épreuves pratiques et pédagogiques le 19 novembre.

Les demandes d'inscriptions rédigées sur papier timbré seront reçues à la Direction départementale de l'Éducation Générale et des Sports jusqu'au 4 novembre inclus. Chaque demande doit être accompagnée d'une copie certifiée conforme des diplômes, d'un curriculum vitae, d'un certificat médical attestant l'aptitude à l'enseignement de l'éducation physique, de l'adresse du candidat.

Les conditions d'inscription sont les suivantes :

1° Avoir 18 ans révolus au 31 décembre 1943.

2° Être titulaire du brevet élémentaire ou d'un diplôme équivalent.

Distribution de pommes de terre au titre du mois d'août 1943

Une distribution de pommes de terre sera faite au fur et à mesure des arrivages à la population des communes de Cahors, Figeac, Gourdon, St-Céré, Souillac et Cajarc.

Cette distribution sera effectuée à raison de deux kilos par consommateur contre remise du ticket 27 de la feuille de tickets de pommes de terre (titre 757).

Cette quantité sera perçue au titre du mois d'août 1943.

Engrais horticoles

Les exploitants de jardins ouvriers ou familiaux qui ont remis des tickets A de la carte de jardinage à leurs fournisseurs pour obtenir des engrais sont avisés d'avoir à retirer ces engrais avant le 15 octobre dernier délai.

RADIO-THEATRE D'OC

Dimanche prochain, 26 septembre, à 11 h. 15, à la demande des auditeurs, seconde émission de : « La hèle maire embufecado » (farce en un acte).

Admission dans les Groupes Jeunesse et Montagne

Comme suite au communiqué diffusé dans la presse et indiquant les conditions à remplir pour être admis dans les Groupes Jeunesse et Montagne, nous rappelons que les candidatures doivent parvenir avant le 25 septembre au plus tard et non le 30 septembre comme il avait été dit par erreur.

SPORTS

FOOT-BALL ASSOCIATION

Coupe de France

L'équipe première qui a débuté par un succès sur Cugnax, se rendra dimanche 26 septembre à Caussade où elle rencontrera la formation locale en un match éliminatoire comptant pour la Coupe de France.

La saison dernière a été favorable au onze cadurcien qui a eu l'honneur de se qualifier pour les seizièmes de finale de cette compétition. Que fera-t-il cette année ? C'est la question que se posent plusieurs supporters de l'équipe. Nous connaissons la formation et le bel esprit qui anime tous les joueurs. Nous sommes certains qu'ils mettront toute leur volonté pour vaincre et pouvoir ainsi se qualifier pour le second tour. L'équipe de Caussade est inconnue. Néanmoins cette formation serait très dangereuse sur son terrain, et peut réserver des surprises surtout dans ce genre de compétition. Nous faisons confiance à nos joueurs qui, malgré l'absence de Cutille, blessé, feront leur possible pour remporter leur deuxième victoire de début de saison.

« Amis du foot-ball »

Les amis et sympathisants de l'équipe d'association sont invités à effectuer en grand nombre le déplacement de Caussade pour encourager leurs joueurs. Des billets donnant droit à la gratuité d'entrée au Stade seront mis à leur disposition. Pour tous renseignements s'adresser à l'« Ami » Bousquet, chapelier à Cahors.

Réunion

Tous les joueurs d'association sont convoqués à la réunion qui aura lieu vendredi 24 septembre, à 21 heures, à la Bourse du travail. **Objet :** Formation définitive des équipes ; élection des capitaines d'équipe ; régularisation des cotisations annuelles. Présence indispensable.

La femme mieux défendue

La femme moderne dispose, contre les maux qui émanent et vieillissent, d'un excellent remède : les gouttes Florides. Prenez des gouttes Florides, Madame, et généralement vous ignorerez la fatigue des mauvais jours et les troubles de la circulation. Vous serez mieux équilibrée, plus jeune, plus fraîche. Recommandées entre 40 et 50 ans. Le flacon de Gouttes Florides : 16 fr. 90. Si vous ne pouvez vous procurer les gouttes Florides, faites usage des comprimés Florides, même formule, même efficacité : 16 fr. 30, ttes phies. Lab. Hélin, Châteauroux, Visa 846 P. 3353.

FIGEAC

Espédailac

Décès. — Nous avons appris avec peine le décès de : Mme Sabatié Marie, veuve Selves, 68 ans, et de Mme Pezet Victorine, veuve Faure, 69 ans. Nos condoléances aux familles en deuil.

Le lendemain, M. le curé de Nieurlet se présente à la clinique.

Daniel est allé lui-même le chercher en automobile.

Dès qu'il voit le brave prêtre dont les mains sont rouges comme les siennes, dont la soutane est à certains endroits verdie par l'usure, Larius sourit comme on sourit aux êtres retrouvés.

Le bon curé ne lui parle ni de la fraternité des pasteurs, ni de l'œil bienveillant des pasteurs. Il lui tend les bras et l'embrasse sur les deux joues :

— Mon enfant !

— Monsieur le curé !...

Pendant plus d'une heure, ils parlent ensemble, très doucement, avec des mots très simples. Le prêtre a posé au pied du lit son bâton coiffé de son chapeau. Plusieurs fois, l'un et l'autre roulent sur le plancher. Avec une patience rare, le prêtre les ramasse et les replace au même endroit.

— Vous savez maintenant comment est arrivée cette histoire, monsieur le curé ?

— Oui, j'en ai eu ben du chagrin. Et tous ceux qui te connaissent aussi ! Tu penses si, dans le Marais, ça été un événement.

— J'espère qu'on ne s'est pas montré trop dur pour Delphine ?

— Non. Si, toi, tu as toujours été un honnête garçon, Delphine, elle, a toujours été une honnête fille. Si elle a eu des torts envers toi, tu en as eu envers elle. Pourquoi l'amour humain ne va-t-il jamais sans jalousie et sans bisbille ? Je ne te le dirai pas, pour la bonne raison que je n'en sais rien.

Gagnac

Accident. — M. Armand Delpech, de La Vaysse, étant monté sur une charrette de regain qu'il chargeait, a été pris d'un malaise et est tombé.

Dans la chute, il s'est fracturé les côtes. Tous nos souhaits de prompt guérison.

Saint-Céré

Pour les prisonniers. — A l'issue de la soirée théâtrale donnée par les artistes du Capitole de Toulouse, le vendredi 17 courant, au Foyer Municipal, une quête organisée au profit des prisonniers rapporta la somme de 2.000 fr. qui fut aussitôt remise au Comité local de notre ville.

A tous les généreux spectateurs nous adressons nos plus vifs remerciements.

Une crue qui ne dure pas. — Samedi soir un violent orage s'est abattu dans la région de Lentillac, à quelques kilomètres de Latouille où prend sa source notre paisible rivière ; pendant trois heures une pluie diluvienne ne cessa de tomber si fort que la Bave cependant à sec depuis plusieurs mois fut transformée en un véritable torrent pour la plus grande surprise des riverains qui n'avaient pas vu, hélas ! tomber la moindre goutte d'eau.

GOURDON

Gramat

Vol. — Dans la nuit de mardi à mercredi 15 septembre, des malfaiteurs se sont introduits dans l'écurie de Mme Conte, à Bournerie, y ont ouvert toutes les loges et enlevé une belle jument poulinière âgée de 9 à 10 ans avec son produit.

Les traces de la bête se perdent à quelque cent mètres du domaine, tout près de Pouzalgues. La robe de la mère est baie avec la crinière et la queue noires et comme signe particulier, elle a une dent cassée. La pouliche de trois mois a la même robe que la mère.

Nous pouvons affirmer qu'aux personnes qui pourraient donner quelques renseignements à sa propriétaire, Mme Conte, à Bournerie, près Gramat, il sera donné une bonne récompense.

Nécrologie. — Ces jours derniers ont eu lieu les obsèques de Mme Flora Vareilles décédée à Prengères. Nous adressons nos condoléances à toute la famille.

Décès. — Nous apprenons avec peine le décès, après quelques heures de vie seulement, du premier né de M. et Mme Marty-Alazard.

Nos bien sincères condoléances.

Naissance. — Un superbe garçon chez les époux Michel Bergougnoux, au Ségala.

Prochain mariage. — De M. Le Borge, chauffeur, avec Mlle Odette Mabet, demeurant au Ségala. Félicitations et meilleurs vœux aux futurs époux.

Martel

Nécrologie. — Samedi dernier, 18 septembre, à 10 h. 30, ont eu lieu à Loupchat, commune de Martel, les obsèques de Mme Maria Lacaze, veuve Charazac, 78 ans, demeurant aux Landes, même commune.

Nos sincères condoléances à la famille.

Milhac

Nécrologie. — Nous apprenons avec regret la mort de notre compatriote Fernand Delbreil, âgé de 21 ans, décédé en Allemagne où il se trouvait comme travailleur.

Nous adressons à ses parents nos sincères condoléances.

Souillac

Foire du 18 septembre. — Malgré les grands travaux de la saison, notre foire du 18 a été assez importante, les divers forails étaient bien approvisionnés, notamment celui des bêtes à laine ; les agneaux d'élevage se sont vendus de 250 à 300 fr. pièce ; brebis mères, 400 à 450 fr.

Très peu de bœufs d'attelage, de 16 à 18.000 fr ; attelages moyens, 13 à 15.000 fr ; bourrets d'Auvergne en assez grand nombre, vendus entre 5.000 et 7.000 fr, le tout la paire.

Pas de volaille, ni œufs, ni lapins. Peu de légumes : Céleri, 12 fr. le pied ; céleri-rave, 8 fr. ; salades, 4 fr. ; choux pommés, 10 fr. ; carottes, 12 fr. le kilo ; citrouille 7 fr. ; aubergine, 8 fr. ; poireaux, 6 fr. 70 ; melons, de 8 à 15 fr., selon grosseur et qualité. Prochaine foire le 4 octobre.

Collège technique de Souillac. — Le directeur du Collège informe les parents d'élèves qu'il reçoit tous les jours de 9 à 11 heures.

Ennuis de la peau...

...petits ou grands, passagers ou rebelles, sont efficacement traités par les Sels Largin qui favorisent l'élimination des déchets par le foie et exercent une action dépurative sur le sang. Les Sels Largin pour un litre, 12 fr. 10 Lab. Hélin. Châteauroux. Visa 846 P. 4566.

BIBLIOGRAPHIE

LES CHAMPIGNONS

Les amateurs de champignons sont nombreux dans nos provinces. Dès les premières ondées, dès que l'on sent dans l'air cette odeur puissante que le sol longtemps brûlé dégage dès l'apparition des pluies, ils partent nombreux par les prés, les taillis, les champs, les forêts pour y découvrir les cryptogames délicieux et parfumés.

Le fait même des restrictions ne fait qu'augmenter actuellement le nombre de ces mycologues du dimanche, pour lesquels l'hypothèse d'un abondant plat de champignons mis autour du maigre morceau de bœuf hebdomadaire n'est pas dépourvue d'attrait.

Hélas il est rare que les connaissances mycologiques des amateurs soient très poussées. En principe ils connaissent les champignons et les ramassent, parce qu'avant eux leurs parents ou leurs amis les ramassaient.

Le mousseron, le rose des prés, la chanterelle, quelquefois le bolet ont leur préférence et puis un jour ils se hasardent. A chercher les champignons on se décourage vite si l'on n'en connaît que quelques variétés, il en est tant dont l'appétissant aspect est une tentation permanente. Sont-ils comestibles, ne le sont-ils pas ?

Les bonnes femmes avec ces remèdes dont on connaît la vertu, ont maintes recettes pour distinguer la valeur comestible d'un champignon : la pièce de monnaie, la présence d'une bague, l'odeur, l'imutrescibilité, que sais-je encore.

Si l'on s'en réfère à ces préjugés, il arrive que l'on paie chèrement son ignorance.

Il faut donc pour se livrer sans inquiétude au ramassage des champignons, acquérir des connaissances mycologiques.

Comment, direz-vous, il faut que nous fassions des études ?

Mais oui, à moins toutefois que quelqu'un ne les ait faites à votre place.

M. Louis Ranchon, un amateur de champignons qui par surcroît est un observateur et un mycologue averti, a établi une méthode nouvelle, une méthode rationnelle d'identification des champignons : *Cryptos*.

Basée sur la classification dite des « nombres signalétiques » due au regretté docteur Séverin Icard de Marseille et préconisée par lui, cette in-

consultation nécessaire. Les deux médecins et le chirurgien de la clinique se réunissent.

Le souffle oppressé, les traits tirés par la douleur, Larius est trop abîmé dans son sommeil pour se préoccuper de leurs gestes.

— Et alors ?

— Hélas !

— Vous pensez que c'est ça ?

— Sans aucun doute ! La pleurésie purulente se déclare huit jours après la blessure. Nous sommes exactement dans les délais ! J'espérais éviter l'opération. Le mieux est de la faire le plus vite possible.

— Demain ?

— Aujourd'hui !

— Dans quelles conditions estimez-vous qu'elle se présente ?

— Difficiles !

— Mais non désespérées ?

— Mais non désespérées ! Le garçon est jeune, solide. S'il ne survient aucun imprévu, je dois le sauver !...

Pour les deux médecins, la certitude est absolue. Leur confiance dans le célèbre chirurgien est complète. N'a-t-il pas, à leur connaissance, réalisé des guérisons merveilleuses ? Il n'y a que lui-même qui conserve toujours un doute.

Les docteurs s'étant retirés, l'infirmière s'approche de Larius.

— Une lettre pour vous ! annonce-t-elle.

Une lettre ? Qui peut lui écrire ? Le jeune maraicher refuse l'offre que lui fait son père de déchiffrer pour lui l'enveloppe. Il a, sur l'adresse, reconnu l'écriture de Delphine. De ses doigts

généreuse méthode permet au profane avec un peu d'observation de déterminer rapidement et sûrement le champignon qu'il vient de ramasser et de trouver dans un répertoire approprié, avec le nom du cryptogame, une description complète correspondante.

Cryptos, Identification rationnelle des champignons (1) a valu à son auteur une lettre de félicitations de M. le Ministre de l'Agriculture dans laquelle il est dit notamment : « ...cette méthode est très ingénieuse et permet d'éviter des intoxications graves. »

C'est un ouvrage que tiendront à posséder tous les amateurs de champignons.

Pierre BARNÉDE.

(1) *Cryptos, Identification Rationnelle des Champignons*, par Louis RANÇON, Ternet-Martin, éditeurs, 14, quai F.-Mistral à Vienne (Isère).

PETITES ANNONCES

AGRICULTEURS, plantez de BEAUX ARBRES, de BELLES VIGNES des Pépinières René Delbrel à Cuzorn (L.-et-G.), les plus belles de la région. Catalogue franco. Téléphone : St-Front, N° 3.

On demande une DEMI-OUVRIERE et une APPRENTIE tailleur. S'adresser : M. Sabrié, Tailleur, Bd Gambetta, (visa n° 330).

Entreprise Delbigot et Ordy embaucheraient FEMME POUR FAÇONNER BOIS GAZO. Se présenter 2, rue Louis-Deloncle, à Cahors (visa n° 332).

BON CHAUFFEUR MANŒUVRE ou MANŒUVRE est demandé. S'adresser, Lambert, Grains, Place Rousseau, à Cahors (visa n° 333).

Demande à louer CHAMBRE GARNIE, si possible au rez-de-chaussée. S'adresser au bureau du Journal.

A vendre, LICENCE DE CORDONNIER avec importantes matières premières, s'adresser au bureau du Journal.

POUSSINS d'un jr, race pure, séro-aggl. Sussex, Wyandottés, Leghorn. Canetons kaki. Expéditions dans toute la France. Ecrire en rappelant le nom de ce journal au Domaine des Fougères, 99 r. de Courcelles, Paris, T.P.R.

A vendre VELO HOMME, bon état. S'adresser : Aymard, Lamothe, par Cahors.

POUR CET HIVER

Achetez du « Schlames », combustible pour chauffage central et appareils de chauffage, de vente libre. Résultats excellents. S'adresser : Comptoir des bois et charbons, 9, rue Neuve-des-Badernes, Cahors, Tél. 53.

CREDITS SANS INTERETS

Jusqu'à concurrence de 100 pour 100 de la valeur du gage, grâce à la Coopération Financière.

A chaque Famille « SA MAISON ».

Constituez-vous des « Capitaux-Coopératifs » en prévision d'une acquisition ou d'une construction.

Avantages spéciaux pour les TERRIENS, « ACCES » à la propriété POUR TOUS.

Remboursement en 200 mois ou 250 mois (ou plus rapidement). Seuls frais généraux : 1 fr. 30 % l'an env.

Correspondants demandés

Ecr. : CREDIT MUTUEL AGRAIRE ET FONCIER

15, Boulevard de la Madeleine Paris, 1er — Tél. Op. 76-92

ou M. ESCANDE, villa « Yvette » Chemin de l'Abbaye, Montauban

Imp. COUILLANT. Le co-gérant : PARAZINES C.O.L. 31.2330. - Coueillant, Cahors U.O. 3717 21-9-43

amaigris et tremblants, il essaie d'arracher le papier, mais il n'en a pas la force. L'infirmière doit l'aider :

— Pouvez-vous lire vous-même ?

— Non.

— Voulez-vous que je vous lise ?

— Oui.

La jeune femme déplie le papier que Larius fixe de ses grands yeux pleins de fièvre. Elle lit :

MON CHER LARIUS,

Je ne veux pas que tu aies une mauvaise idée de moi. C'est pourquoi je t'écris ce mot. Je t'ai dit la vérité quand je t'ai dit que je n'avais rien fait de mal et que n'avais rien à me reprocher. Je ne suis pas une menteuse, tu le sais bien. Je ne veux pas te fatiguer, mon cher Larius, aussi j'arrête là ma lettre. M. le curé m'a annoncé que tu allais mieux. Guéris-toi vite et reviens au Marais. Tous te réclament. Bien le bonjour de tous et mes amitiés.

DELPHINE.

En souriant, Larius laisse tomber dans un murmure :

— Je suis heureux !

Sans que ne le quitte ce sourire de consolation et d'espoir, il s'endort.

Des infirmiers viennent le prendre pour le conduire à la salle d'opérations.

Au Marais, Delphine mène une existence morne. Elle n'a pas revu Daniel, dont la hutte est demeurée close depuis le drame. Mais avec quelle anxiété elle reçoit chaque jour le bulletin de santé qu'il lui adresse !

(A suivre).

LA HUTTE D'ACAJOU

PAR

GERMAINE ACREMANT

N° 23

— Tu as raison, mon lieu, déclare son père. Ça n'est pas parce qu'elle a dressé son inventaire qu'une maison fait faillite. Au contraire !...

Mais quand, une heure plus tard, le jeune maraicher se trouve devant un prêtre de Lille, il ne trouve rien à lui dire. Celui-ci est pourtant fort sympathique. Ses mains sont blanches, sa soutane est de belle coupe. Il parle sans doute trop bien. L'intelligence sur son visage domine peut-être trop la bonté. Larius lui serre la main et le remercie :

— Excusez-moi de vous avoir dérangé. Je désire voir M. le curé !...

Pour lui, il n'y a qu'un curé sur la terre, celui de Nieurlet. Celui-là, seul, connaît les limites de sa pensée, comme il sait les horizons de son petit pays.

Le prêtre de Lille insiste en parlant de la fraternité des hommes qui sont tous également les fils de Dieu sous l'œil bienveillant des pasteurs.

Larius répète :

— Excusez-moi de vous avoir dérangé. Je désire voir M. le curé...